



INFECTÓLOGO JUAN PETRINA

Detallan estrategia sanitaria ante brote de tos coqueluche

El médico infectólogo describió las acciones de bloqueo epidemiológico y explicó el perfil sintomático de la enfermedad, al tiempo que recordó el esquema de vacunación obligatorio. | Pág. 3

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9705 | AÑO XXXVIII

Lunes 22 de Septiembre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

TURISMO INTERNACIONAL

Ushuaia 2da en el ranking mundial de puertos de cruceros



Un estudio global destacó a la ciudad más austral del planeta como uno de los destinos portuarios más atractivos visualmente, posicionándola detrás de La Valeta, Malta. | Pág. 12

TAREA FINA, EN USHUAIA

El arte de la pasta artesanal un sueño familiar



Un emprendimiento gastronómico surgido del amor por la cocina y el deseo de ofrecer algo diferente conquista el paladar fueguino. Con propuestas innovadoras y proceso totalmente manual. | Pág. 2

LA PARADOJA GANADERA



Buena demanda mundial, pero alertas por financiamiento

El sector exportador de carne enfrenta un panorama dual: precios internacionales récord y fuerte demanda chocan con el crédito prohibitivo y costos internos en alza, comprometiendo la capacidad productiva futura. | Pág. 5

HOCKEY



Tierra del Fuego, campeón argentino en Sub 19

Conquista nacional en la categoría Sub 19 Damas del Argentino de Selecciones disputado en Río Grande tras vencer por 5-3 a Santacruceña en la final. La Primera Caballeros fue segunda y la Primera Damas tercera. | Pág. 8



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DEL ESTE DÍA.

USHUAIA

ECONOFORMA
Alem 1407
Tel. 425305

TOLHUIN

TOLHUIN
Lucas Bridge 245
Tel. 492424

RÍO GRANDE

DEL PUEBLO II
Viedma 778
Tel. 427112



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



TAREA FINA, EN USHUAIA

El arte de la pasta artesanal que nació como un sueño familiar

Un emprendimiento gastronómico surgido del amor por la cocina y el deseo de ofrecer algo diferente conquista el paladar fueguino. Con propuestas innovadoras y proceso totalmente manual, el proyecto familiar avanza de forma constante.

Lucía Malizia, arquitecta de profesión y cocinera autodidacta por pasión, relata los orígenes de Tarea Fina junto a su hermano Mariano. “Se inicia hace unos meses, en el mes de febrero de este año, así que tiene poquito tiempo, somos un emprendimiento familiar, con mi hermano, los dos amantes de la cocina, pero no profesionales en el rubro, digamos, somos autodidactas”, explicó Malizia en FM Master’s.

La iniciativa, que comenzó casi como una broma, rápidamente tomó seriedad. “Teníamos esta idea, al principio era un chiste, y después se

fue poniendo serio, y bueno, empezamos a buscar, digamos, para poder venderlo, realizar un buen producto”. Su premisa fue clara desde el inicio: “Primero que nos guste a nosotros, eso desde ya, y segundo, diferenciarnos un poco de las pastas tradicionales”.

El diferencial de Tarea Fina reside en su elaboración y sus ingredientes. “Nuestras pastas son 100% hechas a mano, no tenemos los sorrentinos tradicionales de molde, son formas muy especiales, hechas a mano”, detalló Lucía.

La masa, un elemento

fundamental, incorpora un ingrediente clave: “Tiene sé-mola, por ejemplo, que le da una textura más parecida a las pastas por ahí italianas, tradicionales”. Los rellenos son otra arista de su innovación. “Tratamos de innovar, no caer en el típico jamón y queso, si bien es muy rico, tratar de darle una vuelta de rosca con sabores nuevos, con combinaciones nuevas”.

La gama de sabores es vasta y rotativa, priorizando la materia prima local y de estación. “Todas las semanas hacemos dos tiradas de dos variedades diferentes y eso lo vamos cambiando semana a semana”, afirmó, destacando que trabajan con productores locales 100%.

El proceso de desarrollo no contó con recetas secretas heredadas, sino que fue fruto de la experimentación. “Las recetas las fuimos, no hay ninguna receta de familia, así como el gran secreto no, lo fuimos probando, esa es la realidad, fuimos probando porcentajes”.

Este método de prueba y error también se aplicó a las masas coloreadas con tintes naturales como espinaca, cúrcuma, remolacha o tinta de calamar. “Hubo que hacer

muchas pruebas para ver qué proporción se necesitaba e ir puliendo la receta”, recordó. La vocación por la cocina, según Lucía, es un legado familiar. “Desde la familia, siempre todo giró en torno a la cocina, una familia italiana tradicional (...) para mí cocinar es como dar amor de alguna manera”.

Actualmente, el emprendimiento opera desde un taller en su casa, sin local a la calle, y la venta se realiza por pedido a través de WhatsApp. “El negocio está, por suerte, gracias a los comensales, se está agrandando de a poquito”, comentó, explicando que reinvierten las ganancias en equipamiento.

Sobre el crecimiento, Malizia fue clara: “Para empezar un emprendimiento hay que tener paciencia, paciencia y constancia. Se crece y se crece de a poco, tenés mucho del que probó y comenta”.

Mirando hacia el futuro, confirmó que el próximo paso es el desarrollo de salsas. “Es un próximo paso que lo estamos armando, queremos ofrecer un buen producto, que responda a los estándares”. La idea es crear salsas simples que “contrasten y que potencien esos sabores, esos rellenos, pero que no sea un exceso que tape”.



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

INFECTÓLOGO JUAN PETRINA

Detallan estrategia sanitaria ante brote de coqueluche

El médico infectólogo describió las acciones de bloqueo epidemiológico y explicó el perfil sintomático de la enfermedad, al tiempo que recordó el esquema de vacunación obligatorio.

El médico infectólogo Juan Petrina confirmó la presencia de un brote de coqueluche o tos convulsa en la ciudad de Ushuaia, detallando la estrategia sanitaria desplegada para contener su avance.

“Hemos tenido este brote de coqueluche o tos convulsa, una infección respiratoria, bacteriana y lo que estamos haciendo, a medida que aparece algún caso, en este caso un adulto, fue la investigación epidemiológica para ir viendo casos secundarios a ese”, explicó el profesional en FM Master’s.

Ante la detección, las autoridades implementan medidas de contención focalizadas: “A raíz de eso, vamos haciendo lo que se denominan bloqueos, que son con antibióticos durante 5 días para los contactos estrechos y de esa manera ir acorralando e ir poniendo una barrera para la diseminación”.

Petrina señaló que los casos actuales parecen originarse en “dos focos diferentes que por ahí no hemos encontrado relación entre ellos dos”. La estrategia prioriza los ámbitos de alta concurrencia y contacto cercano para frenar la transmisión. “La idea justamente de los bloqueos es esa, sobre todo en los lugares más cerrados, como son establecimientos educativos, en donde hay una perso-

na, ya sea un alumno o un docente, se bloquea a ese curso entero para evitar casos nuevos”, precisó.

Respecto a los síntomas, el infectólogo los diferenció de otras afecciones respiratorias: “Lo que es tos convulsa puntualmente genera una tos bastante fuerte, puede generar agotamiento (...) normalmente, si es un caso sospechoso inicial, nosotros esperamos que sea una tos de más de 14 días, una tos que no cede”.

Finalmente, Petrina recordó que la vacunación es la herramienta preventiva central y detalló el calendario oficial: “La tos convulsa tiene una vacunación específica que es dos, cuatro y seis meses de edad, a los quince y dieciocho meses un refuerzo, y después tiene un refuerzo los chicos que tienen cuatro y cinco años antes de ingresar a la primaria, y un segundo refuerzo a los once años”, completando que existen protocolos específicos para embarazadas y personal de salud.



PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

CRÍTICA AL GOBIERNO NACIONAL

Deluca advirtió sobre el “plan de despoblamiento” de Tierra del Fuego

El candidato a diputado por Defendamos Tierra del Fuego criticó el rumbo económico nacional y su impacto local. Señaló insostenibilidad del modelo, recortes presupuestarios y un futuro de crisis que aún no impactó en toda su magnitud.

En el marco de un análisis sobre la actualidad política y económica, el economista riograndense Juan Pablo Deluca, candidato a diputado provincial por el frente Defendamos Tierra del Fuego, expuso una crítica severa a la gestión del presidente Javier Milei y sus consecuencias para la provincia. Desde los estudios de FM Master's, Deluca manifestó su preocupación por la situación nacional y local, utilizando términos contundentes y basán-

dose en datos concretos.

“Con mucha preocupación. Porque nosotros lo que vemos es realmente que se está mostrando la insostenibilidad de este modelo económico”, comenzó explicando el orador.

Detalló los factores de esta crisis: “tenés muy bajos niveles de reservas, reservas negativas, tenés una deuda o compromisos en dólares muy muy importantes, tenés déficit comercial, defendés un tipo de cambio fijo, no te dan los dó-

lares para seguir”.

Aseguró que la derrota oficialista en Buenos Aires exacerbó la “vulnerabilidad económica y financiera” de un gobierno “forzado a cambiar varias cosas para continuar”.

Deluca fue enfático en remarcar que lo peor está por venir: “Esto que estamos viendo estas dos semanas, todavía no impactó en la economía. Esto lo quiero remarcar porque va a ser peor”.

Describió la transición de una “malaria económica”, con estabilidad en ciertos números pero baja actividad, a una etapa de crisis según las variables. Advirtió que sin “un nuevo apoyo, por ejemplo, de más dólares, por ejemplo, del Tesoro de Estados Unidos, vamos a tener problemas muy fuertes y sobre todo acá en Tierra del Fuego”.

El candidato focalizó su crítica en las políticas específicas que afectan a la industria fueguina. “El presupuesto dice explícitamente que el arancel pasa a cero y está así cuantificado. Tenemos así la menor inversión por la 19.640 proyectada para el 2026, esto

por el mismo gobierno de La Libertad Avanza, un presidente que dijo que iba a cubrir a Tierra del Fuego, pero está haciendo todo lo contrario”.

Analizando la distribución geográfica del presupuesto, sentenció: “Tierra del Fuego es la más perjudicada... va a recibir menos plata que este año”. Su conclusión fue drástica: “En definitiva, hay un plan de despoblamiento de Tierra del Fuego, de afectación a la industria, de afectación a las principales variables que tenemos, y esto nos asusta mucho”.

Deluca comentó que muchos jóvenes vieron en Milei “algo nuevo, y ahora se ve completamente defraudado, porque no le cambió la vida para nada, sino más bien para peor”. En contrapartida, destacó el apoyo de los adultos mayores, a quienes identificó como su núcleo más fuerte. “Las personas mayores justamente son las que realmente están interesadas en qué votar”, afirmó.

Finalmente, convocó a la población a “votar por la defensa de nuestros intereses y dar una señal muy fuerte a Buenos Aires” desde las urnas.



Somos AFARTE. Somos industria.

LA PARADOJA GANADERA

Buena demanda mundial, pero alertas por financiamiento

El sector exportador de carne enfrenta un panorama dual: precios internacionales récord y fuerte demanda chocan con el crédito prohibitivo y costos internos en alza, comprometiendo la capacidad productiva futura.

El sector ganadero argentino navega un presente de contrastes. Mientras la demanda global de carne vacuna y los precios internacionales exhiben un dinamismo formidable, la interna plantea desafíos que encienden alarmas sobre el abastecimiento futuro. La suba del dólar y el disparado costo del crédito comienzan a socavar la rentabilidad y la capacidad de inversión de los productores, cruciales para mantener el flujo exportador.

Víctor Tonelli, consultor del sector, destaca un “resurgir de la demanda global no satisfecha”, impulsada

principalmente por Asia, Medio Oriente y el norte de África. Este apetito internacional se traduce en números concretos: entre enero y julio, las exportaciones sumaron 1.825 millones de dólares, un aumento interanual del 18,6%, a pesar de enviarse menos volumen.

La clave reside en la diversificación de mercados y la venta de cortes de mayor valor a destinos como la Unión Europea, Estados Unidos e Israel, donde los precios por tonelada se dispararon hasta un 34,7%.

Sin embargo, este escenario positivo topa con un obstáculo interno formida-

ble: la falta de crédito accesible. Con las tasas de interés en niveles exorbitantes, se vuelve inviable financiar la “inmovilización de capital de trabajo” que requiere la cría a pasto, necesaria para lograr los animales pesados que exige la exportación.

Fernando Storni, presidente de la Cámara Argentina de Feedlot, coincide: para la terminación del ganado se requieren herramientas financieras que hoy escasean. El resultado es una faena de hembras que ya supera el punto de equilibrio (47,2% vs. 43%), amenazando la recomposi-

ción del rodeo para 2026.

A esto se suma una crisis de rentabilidad en los feedlots. Storni detalla que hoy se pierde aproximadamente \$25.000 por animal, comprado caro y vendido luego a un precio que no cubre los costos, exacerbados por las altas tasas.

La solución de ganar más kilos por cabeza choca contra el financiamiento impagable. Así, la paradoja es evidente: el mundo paga bien y quiere más carne argentina, pero el costo del dinero y la producción local podrían impedirle al país responder a esa oportunidad.

(Fuente: Forbes)

Cronograma de recolección de residuos voluminosos

De lunes a sábados a partir de las 8 de la mañana, un día por barrio.

- Lunes zona marrón
- Jueves zona violeta
- Martes zona roja
- Viernes zona rosa
- Miércoles zona amarilla
- Sábado zona celeste



ANTE LA SUBA DE LA INFLACIÓN

Trabajadores legislativos exigen recomposición salarial

Los empleados legislativos agrupados en APEL mantienen una asamblea permanente y planean intensificar las protestas durante la semana. Su reclamo central es la pérdida del poder adquisitivo de sus salarios. Buscan una recomposición urgente.

El secretario general del gremio APEL, Jorge Brua, confirmó que la medida de fuerza continuará hasta obtener “una respuesta favorable” de la vicegobernadora, con quien esperan concretar una reunión. “Vamos a seguir con la asamblea permanente hasta que tengamos una respuesta favorable. Estamos esperando una reunión”, afirmó Brua en FM Master’s.

El dirigente detalló que el plan es extender las manifestaciones: “La idea es empezar a manifestarnos frente a los edificios. La propuesta es manifestarse en los distintos bloques, tanto en los bloques legislativos,

como en presidencia”.

El eje del conflicto es la depreciación de los salarios. Brua fue claro al explicar la situación: “Nosotros lo que vemos es que nuestro salario, como es el salario de todos, se ha depreciado considerablemente en lo que va del año”.

Aunque recordó la existencia de un acta acuerdo firmada que establece una cláusula gatillo basada en el IPC, la calificó de insuficiente: “Era mantener el IPC, pero un IPC mentiroso, súper mentiroso, que todos sabemos que realmente no cubre la inflación real, una inflación que la marca la góndola



del supermercado”.

En cuanto a las tratativas, el dirigente sindical se mostró cuidadoso en mantener un tono de diálogo. “Yo como secretario del gremio tengo que resaltar eso. Yo

sigo manteniendo que la reunión es cordial, siempre hay predisposición para atendernos”, señaló.

No obstante, aclaró que los tiempos políticos no siempre coinciden con la urgencia de los trabajadores: “Obviamente que los tiempos a veces de la patronal no es la misma que uno quiere manejar”.

Sobre el posible impacto en el funcionamiento legislativo, Brua fue enfático en aclarar que no se trata de un paro: “Nosotros no estamos de paro. La legislatura está funcionando, los compañeros terminan la asamblea, siguen trabajando normalmente”.

El futuro de las medidas dependerá del resultado de la reunión con la vicegobernadora, cuya propuesta será luego evaluada en asamblea, posiblemente este lunes.



SANTIAGO PAULI, DIPUTADO NACIONAL

Pese a los reveses legislativos, el rumbo económico “no es negociable”

El diputado oficialista Santiago Pauli responsabilizó al kirchnerismo y sus aliados por los últimos fracasos del Gobierno en el Congreso. Pese a esas derrotas, más la electoral en Buenos Aires, aseguró que el plan económico de La Libertad Avanza se mantendrá incólume.

En declaraciones a FM Master's, el diputado nacional por Tierra del Fuego, Santiago Pauli, se refirió a los recientes reveses legislativos sufridos por el oficialismo en el Congreso Nacional.

El legislador de La Libertad Avanza (LLA) atribuyó estos fracasos a la oposición, a la que acusó de estar “empecinada en destruir todos los logros” del Gobierno.

Pauli afirmó que la situación actual en el Congreso hace imposible avanzar, señalando que “tenemos a diputados de la oposición y muchos diputados que están jugando con el kirchnerismo, totalmente empecinados en destruir todos los logros y todo el cambio que empezó desde diciembre del 2023 hasta acá”.

Respecto al cambio de voto de algunos sectores que antes apoyaban al Gobierno, el diputado manifestó su descon-

cierto. “A mí también me genera una gran incógnita decir, ¿qué pasó? ¿Cómo se convirtieron de opositores al kirchnerismo en gente que le aprueba todo?”.

Sobre la derrota electoral en la provincia de Buenos Aires, Pauli la calificó como un resultado esperado debido a la fortaleza de los aparatos municipales, pero se mostró optimista de cara a las elecciones de octubre, que, según dijo, están “muy nacionalizadas”.

Consultado sobre las críticas hacia la falta de diálogo del oficialismo, Pauli defendió la postura del Gobierno. Dijo que si bien siempre hay que buscar mejorar el diálogo, es difícil hacerlo “cuando vos tenés del otro lado personas empecinadas en deshacer todo lo que el Gobierno viene haciendo”. En este sentido, fue categórico al afirmar que el rumbo eco-

nómico es innegociable: “El rumbo y el plan económico no es negociable. No va de repente el Presidente Milei a empezar a tomar medidas que se asemejen a las que se tomaron en el Gobierno de Alberto Fernández, de Cristina Kirchner”.

Sobre el veto a la ley de Aportes del Tesoro Nacional (ATN), rechazado el jueves por el Senado, Pauli justificó la decisión del Ejecutivo argumentando que los fondos deben destinarse exclusivamente a desastres naturales o desequilibrios fiscales, y no a “clientelismo y amiguismo político”. Aseguró que las transferencias realizadas a gobernadores afines se hicieron para atender desastres naturales y cumpliendo la ley, desafiando a quienes piensen lo contrario a que lo demuestren formalmente.

Al ser interrogado sobre

un posible mea culpa del gobierno, Pauli volvió a responsabilizar a la oposición por la inestabilidad económica reciente: “Si hablamos del riesgo país, del dólar, de todo esto, sí, es culpa del kirchnerismo y de sus amigos y la muestra cabal es lo que sucede después de un día de una sesión en diputados y senadores. No hay cómo dibujarla”.

Solamente, admitió una autocrítica a la estrategia nivel electoral: “Ojalá hubiésemos empezado antes a hacer política desde La Libertad Avanza”.

Para finalizar, y sobre los audios que involucraron a referentes de su espacio en supuestas maniobras de corrupción, afirmó que la justicia no encontró nada y que se trató de una estrategia preelectoral que se desvaneció tras los comicios bonaerenses.



Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

imcofue

SUPER SALE VANITORYS

propuestas de decoración y reformas con Furgones y Micro taxis con tarifas sin límite

VER OFERTAS

Pagá en cuotas sin intereses

Retirá gratis sin costo

Envíos a domicilio sin costo

Comprá online sin beneficio

HOCKEY

Tierra del Fuego, campeón argentino en Sub 19

Tierra del Fuego conquistó la gloria nacional en la categoría Sub 19 Damas del Argentino de Selecciones disputado en Rio Grande tras vencer por 5-3 a Santacruceña en la final. La Primera Caballeros fue segunda y la Primera Damas tercera.

Finalmente llegó el momento del estreno absoluto de Rio Grande como anfitrión de una cita nacional de hockey pista. Este fin de semana, en dos escenarios simultáneos, el Argentino de Selecciones hizo vibrar a toda la comunidad pistera en nuestra Patagonia, una vez más.

Tierra del Fuego, que arribaba a la cita con la aspiración de defender el doblete obtenido el año pasado en Bariloche donde se quedó con las coronas nacionales en ambas primeras divisiones, se destacó en la Sub 19 Damas, obteniendo un título importante para la nueva generación del hockey fueguino.

Con la figura de Tiziana Pastori como sobresaliente, marcando diferencias a lo largo de todo el campeonato, las conducidas por Ruben Wallner fueron las mejores de la etapa regular a zona única venciendo 3-1 a Austral, 6-2 a Tierra del Fuego B, 5-4 a Bariloche y 7-1 a Santa Cruz Norte, además de caer ajustadamente 1-2 con Santacruceña.

Justamente, la gran final fue ante las de rojo, pero la historia fue distinta. Doblete de Pastori, uno de Paloma Perini y dos de Bianca

Di Iorio para cerrar el juego fueron las conquistas que pusieron a las naranjas en lo más alto del podio, con un 5-3 que se decoró sobre la chicharra final.

Linda revancha para Wallner y sus dirigidas tras el trago amargo del año pasado, revirtiendo resultados y celebrando una corona nacional histórica en el norte de la isla.

Por su parte, la Primera Caballeros fue subcampeona, pero con algunos detalles que terminaron incidiendo sobre el resultado final. El recorrido inició con triunfo 7-3 ante TDF B y parecía encaminarse tras el 6-4 clave con Santa Cruz Norte. No obstante, el 3-4 con Santacruceña dejaba obligado a los conducidos por Bugallo a vencer por 4 tantos a Bariloche para meterse en la definición.

Los goles de Imbert y Rodriguez sobre el cierre del último cuarto terminaron por darle el boleto a los fueguinos con el 6-2 en el electrónico, pero una insólita decisión arbitral opacó la alegría.

La gran figura Juan Eleicegui fue a intercambiar opiniones con los árbitros al término del juego, quienes pasada la medianoche in-



formaron al capitán fueguino "por tratar de soberbia a una de las juezas, a pesar de no faltar el respeto" por lo que, absurdamente, lo privaron de jugar el plato estelar del domingo.

Ante esta situación, ambos equipos decidieron salir con una pancarta al saludo inicial con las frases "Apoyemos el indoor con plena justicia" y "No jueguen con el esfuerzo de los deportistas".

En lo que tiene que ver al match, prácticamente no hubo. Santacruceña borró de la cancha a Tierra del Fuego y lo goleó 8-2 para quedarse con el título.

Por último, en la Primera Damas, Santacruceña concretó el doblete tras vencer en los penales australianos por 3-2 a Bariloche luego del 5-5 en tiempo reglamentario.

La arquera Luz Rodriguez le atajó el lanzamiento a Natalia Zyrak y desató la locura de las conducidas por Antola, quienes tuvieron en Agustina Obando a su gran figura.

En esta rama, las fueguinas concluyeron terceras luego de enfrentarse entre los elencos "A" y "B". Así pasó el Argentino. Tierra del Fuego celebró en Sub 19 Damas y suma una estrella más a sus vitrinas.

DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggitt.com.ar



HASTA

12 CUOTAS
SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

CÁMARA DE DIPUTADOS

Araujo impulsa una investigación legislativa por el fentanilo contaminado

El diputado nacional Jorge Araujo presentó un proyecto para crear una comisión que investigue las responsabilidades estatales y privadas tras la muerte de más de un centenar de personas por el consumo de analgésicos adulterados.

El diputado nacional por el bloque Fuerza Patria, Jorge "Coky" Araujo, confirmó la presentación de un proyecto en la Cámara Baja para crear una comisión investigadora sobre el caso de fentanilo contaminado que ha causado más de un centenar de fallecidos en el país.

La iniciativa, que surgió tras conocerse la grave problemática, apunta a determinar la cadena de responsabilidades tanto en el ámbito estatal como en el privado. "Presentamos con mi equipo de trabajo un proyecto que está orientado a la creación de una Comisión Investigadora dentro de la Comisión de Salud y Acción Social, Salud Pública y Acción Social", explicó el legislador en diálogo con FM Master's.

Araujo detalló que el objetivo de la investigación es exhaustivo y abarca todos los eslabones de la cadena. "Tenemos que investigar qué es lo que sucedió dentro del laboratorio, determinar por qué esas ampollas de fentanilo salieron adulteradas (...) y también la falta de control de la ANMAT".

Subrayó que el rol del Congreso es actuar como ente controlador del Poder Ejecutivo, por lo que la investigación se orienta hacia los organismos estatales de supervisión.



"Nosotros la investigación está orientada hacia todo obviamente porque tenemos que llegar a las causas de esta situación", afirmó, aclarando que su función es colaborar con la Justicia: "Somos meros colaboradores de la justicia en este aspecto".

Respecto al procedimiento, el diputado indicó que la comisión tendrá la potestad de citar a todos los implicados para que brinden su versión de los hechos. "Tenemos esa potestad de llamar para que nos cuenten su verdad en este caso. Queremos las explicaciones del caso, de todos los que estén implicados".

Finalmente, el diputado Jorge Araujo, quien además es médico, aclaró el uso legítimo del fentanilo en Argentina, distanciándolo de la crisis de adicciones que afecta a otros países: "En la Argentina no se permite la venta individual, no está

permitido eso. Es un potente analgésico que mal

utilizado puede generar estragos".

Cargando 10 litros o más
llevate un
10% OFF
en **QUANTIUM**

¡Cargá y ahorra en
estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA ON SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 09/09/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARA DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS

CONFLICTO DOCENTE EN TIERRA DEL FUEGO

El Gobierno reabre la paritaria docente tras la presión gremial

Luego de acampes, un paro de 48 horas y una masiva movilización en Ushuaia, el Ejecutivo fueguino anunció la reapertura de la mesa salarial para discutir aumentos hasta enero. Aunque se lograron avances, el SUTEF advierte que aún resta abordar una solución estructural y exige el tratamiento de la Ley de Financiamiento Educativo.

Luego de intensas jornadas de protesta en la ciudad de Ushuaia, que incluyeron un acampe frente a Casa de Gobierno, un paro de 48 horas y una movilización masiva el viernes pasado, el Gobierno de Tierra del Fuego decidió reabrir la paritaria docente. La convocatoria responde a los reclamos impulsados por el Sindicato Unificado de Trabajadores de la Educación Fueguina (SUTEF), que exigía una nueva discusión salarial ante la pérdida del poder adquisitivo.

La negociación abarcará los meses de octubre, noviembre, diciembre y enero, con el compromiso de que todos los aumentos serán "en blanco", es decir, que impactarán en el salario real y los haberes jubilatorios. El lunes 22 de septiembre se rea-

lizarán dos reuniones: una sobre la pauta salarial y otra vinculada a la Ley de Financiamiento Educativo.

Durante la asamblea frente a Casa de Gobierno, el secretario general del SUTEF, Horacio Catena, destacó que el propio gobernador participó del anuncio por Zoom y señaló que el Ejecutivo reconoció la necesidad de discutir también, a partir de febrero, el Salario Mínimo, Vital y Móvil, tal como lo había planteado el gremio en reiteradas oportunidades.

Además de la reapertura paritaria, el Gobierno provincial anunció un plan de descuentos para docentes en rubros esenciales como alimentos y vestimenta. Según adelantaron, esta medida buscará aliviar la situación económica del sector, aun-



Para el lunes, el SUTEF convocó a desobligaciones y asambleas en todas las instituciones educativas, con el objetivo de socializar los logros obtenidos en la última semana. A las 19 horas se realizará un Congreso Provincial de Delegados, donde se evaluarán los avances y se definirán los próximos pasos.

que los detalles serán presentados en el transcurso de la próxima semana.

Otro de los puntos destacados es la implementación de un plan de desendeudamiento con tasas de interés que no superarían el 38%, dirigido a los trabajadores de la educación. También se creará un comité mixto entre gremio y Gobierno para abordar la creciente problemática de la violencia en las escuelas.

Si bien desde el sindicato reconocen que hubo respuestas importantes, remarcan que la solución estructural aún está pendiente. "Lo que conseguimos es fruto de la lucha colectiva, pero todavía falta discutir seriamente cómo se financia la educación en la provincia. Por eso exigimos que la Legislatura trate de forma urgente la Ley de Financiamiento Educativo", concluyó Catena.

Fuente: gremialesdelsur.com.ar



AXION X energy		
PROMO Spot		
COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 + JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO + TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE + TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA + TOSTADO	\$10500

ECONOMÍA INTERNACIONAL

Un swap de monedas: cómo será el apoyo del Tesoro de los EEUU al gobierno de Javier Milei

El acuerdo con Estados Unidos sería un swap de monedas similar al vigente con China, con una posible línea de apoyo por al menos u\$s10.000 millones para afrontar vencimientos de deuda.

El acuerdo con el Tesoro de Estados Unidos

El apoyo que brindará el Tesoro de los Estados Unidos a la Argentina consistiría en un swap (intercambio de monedas) semejante al que el país tiene actualmente con China, adelantaron fuentes cercanas a la negociación a Ámbito.

Confirmación de Javier Milei

El presidente Javier Milei confirmó este viernes en Córdoba el anticipo de este medio en cuanto a que se busca un respaldo de la administración de Donald Trump en momentos en que el Banco Central debe intervenir fuertemente en el mercado de cambios para contener el valor del dólar.

Negociaciones avanzadas

El primer mandatario reconoció que su Gobierno está en tratativas con el Tesoro de EEUU para obtener una línea que permita hacer frente a los próximos vencimientos de deuda que el país deberá encarar en 2026. “Estamos trabajando muy fuertemente, estamos muy avanzados”, indicó.

Qué es un swap de monedas

Un swap de monedas consiste en un acuerdo financiero entre dos partes para intercambiar pagos de capital e intereses en diferentes divisas. Milei dijo al diario La Voz del Interior: “Teníamos claro que este año iba a ser muy complicado y ya habíamos empezado a desarrollar

estrategias para cubrir los pagos que tiene Argentina el año que viene, que son u\$s4.000 millones en enero y u\$s4.500 millones en julio”.

Expectativas del mercado

Tras sus declaraciones, en el mercado se especula con que el acuerdo podría ser como mínimo de u\$s10.000 millones.

Gestiones diplomáticas

Fuentes de la Casa Ro-

sada comentan que el Gobierno está realizando intensas gestiones con el objetivo de encontrar “un hueco” en la agenda de Donald Trump con el propósito de organizar la primera visita de Estado de Milei a Washington. En ese marco se anunciaría el apoyo del Tesoro norteamericano. En principio, se espera que pueda llevarse a cabo a mediados de octubre, previo a las elecciones legislativas.



DEFENSA CIVIL
MUNICIPALIDAD DE USHUAIA

OPERATIVO INVIERNO

LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:	POR EMERGENCIAS:
CAV USH 0800-666-0889 (2901) 414-037 (2901) 607-236	DEFENSA CIVIL 103

USHUAIA MUNICIPALIDAD

TURISMO INTERNACIONAL

Ushuaia, segunda en el ranking mundial de puertos de cruceros más pintorescos

Un estudio global destacó a la ciudad más austral del planeta como uno de los destinos portuarios más atractivos visualmente, posicionándola detrás de La Valeta, Malta.

Un reciente estudio realizado por la aseguradora británica AllClear Travel posicionó a Ushuaia entre los puertos de cruceros más pintorescos del mundo. La ciudad fueguina logró el segundo lugar en un ranking global que evalúa la belleza visual de estos destinos turísticos.

La investigación utilizó una novedosa tecnología de seguimiento ocular para medir hacia dónde y cuánto tiempo dirigían la mirada los participantes al observar imágenes de distintos puertos alrededor del mundo. Así, se pudo determinar qué paisajes captaban más la atención visual.

En primer lugar, se ubicó La Valeta, la capital de Malta, que obtuvo la puntuación perfecta de 100 sobre 100. En segundo lugar, quedó Ushuaia, con una calificación de 86 puntos, destacándose por su entorno natural único

y su ubicación como la ciudad más austral del planeta.

Ushuaia es conocida como la puerta de entrada hacia la Antártida y se caracteriza por su paisaje imponente. La presencia de la Cordillera Martial, el majestuoso Canal Beagle y la sensación de estar en el "fin del mundo" son algunos de los atractivos que capturan la mirada y el corazón de quienes visitan la ciudad.

El estudio también incluyó en el top ten de puertos pintorescos a destinos como Palermo en Italia, Estocolmo en Suecia, Nassau en Bahamas, Aruba, Lisboa en Portugal, Sídney en Australia, Mascate en Omán y Ege en Turquía.

Este ranking subraya que los puertos de cruceros no son solo terminales para embarcaciones, sino ventanas privilegiadas hacia paisajes y cul-



turas que enriquecen la experiencia de viaje.

Para Ushuaia, este reconocimiento internacional representa un impulso importante para el turismo, reforzando su imagen como un destino imperdible para viajeros de todo el mundo.

Así, la ciudad continúa consolidándose como un punto estratégico en las rutas marítimas y un referente natural y cultural para quienes buscan paisajes espectaculares y experiencias únicas en el extremo sur del continente americano.



 <p>COOPERATIVA ELÉCTRICA Río Grande - Tierra del Fuego</p> <p>SARMIENTO 2790 421777 Int. 153 504800 fperez@cooprg.org www.cooprg.org.ar</p>	 <p>FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS</p>
<p>Formas de Pago</p> <p>Efectivo - Débito Cheque - Transferencia Todas las Tarjetas de Crédito 1 pago sin interés - 3 pagos con interés Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés 10 o 15 pagos s/interés 10% descuento</p>	<p>PRODUCTOS</p> <p>NUEVOS</p> <p>Consulta por las Promo !!!</p>

DÍA DEL EMPLEADO DE COMERCIO

Se traslada el feriado y el comercio cierra el 29 de septiembre

El vicepresidente de la Cámara de Comercio local confirmó que la gran mayoría de los establecimientos no abrirá sus puertas el próximo lunes 29 de noviembre, fecha que reemplaza al 26 como Día del Empleado de Comercio.

Daniel González, vicepresidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, confirmó que el próximo lunes 29 de noviembre la gran mayoría de los comercios de la ciudad permanecerá cerrada en conmemoración del Día del Empleado de Comercio, cuya fecha fue trasladada desde el viernes 26 por un acuerdo a nivel nacional.

González por FM Master's, explicó que la decisión se tomó para beneficiar a los trabajadores del sector: "Hubo un acuerdo entre cámaras y el gremio, y se trasladó en relación a ese acuerdo, principalmente para que no los corte el día sábado y tengan dos días continuos de descanso, en la mayoría de las actividades. No en todos los rubros, pero en la mayoría sí".

Al ser consultado sobre qué tipo de comercios afectará el feriado, el directivo detalló: "Normal-

mente, creemos que para la fecha se van a adherir las grandes superficies, como son los supermercados, seguramente estén cerrados, y la mayoría de los comercios del centro también, tal vez queden algunos comercios que están atendidos principalmente por los dueños, comercios más chicos, son los que normalmente se mantienen abiertos".

Además, aclaró que el acuerdo no incluye al rubro gastronómico, el cual se rige por otro convenio, y especificó los sectores que sí adherentes: "Puedo mencionar algunos rubros, como lo que son tiendas, farmacias, corralones, ferreterías, kioscos, ese tipo de rubros son los que estarían cerrados".

González destacó la excepcionalidad de esta medida, subrayando que se trata de uno de los pocos días del año en que el cierre es casi total. "Es



la excepción, a nivel nacional, es el día que normalmente paran todos o la mayoría de los comercios, es un solo día. De hecho, hay grandes superficies, grandes supermercados, que cierran Año Nuevo, Navidad y el Día del Empleado Comercio, no más que eso.

Es muy excepcional y por eso se intenta cumplir ese día", afirmó.

El acuerdo fue impulsado por la Cámara Argentina de Comercio y Servicios (CAC) y la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) en conjunto con el gremio de comercio.



FALLOS EN PASAPORTES ARGENTINOS

RENAPER admite errores en pasaportes emitidos entre mayo y junio

La falla fue detectada tras un pedido de la Defensoría del Pueblo. Afecta a libretas impresas en un período específico y se debe a una tinta incompatible con escáneres infrarrojos.

La Dirección Nacional del RENAPER confirmó una falla técnica en pasaportes emitidos entre el 12 de mayo y el 30 de junio de este año. El error fue advertido tras múltiples consultas ciudadanas y una solicitud formal de la Defensoría del Pueblo de la Nación.

Según el organismo, la falla afecta a tres rangos específicos de numeración de la serie AAL. Al ser escaneados bajo espectro infrarrojo (IR), los pasaportes presentan dificultades en la lectura del

código OCR, esencial en los controles migratorios.

El problema radica en un tipo de tinta utilizada durante la impresión, que no reacciona correctamente al escaneo IR. Esto impide la lectura de la zona de lectura mecánica (MRZ) en los controles de frontera automatizados.

RENAPER explicó que se trata de una medida de seguridad invisible al ojo humano, y que el insumo fue provisto por una empresa alemana con más de una



década de servicio y sin antecedentes de fallas en millones de pasaportes.

Para brindar tranquilidad, se habilitó un asistente virtual por WhatsApp, donde los ciudadanos pueden ingresar su número de pasaporte y recibir una respuesta inmediata sobre la necesidad de revisión del documento. Quienes viajen en los próximos siete días y tengan documentos comprometidos podrán presentarse en los Centros de Documentación en aeropuertos, con atención reforzada en Aeroparque,

Córdoba y Rosario.

Además, para casos sin urgencia, hay centros disponibles en CABA, La Plata, Vicente López, y se coordinó con registros civiles del interior del país para atender pasajeros que salgan por pasos internacionales alternativos.

Por último, RENAPER aseguró que todos los pasaportes siguen siendo válidos, y se reponen sin costo cuando se detecta error. También se informó a la OACI en Canadá para evaluar el tratamiento internacional de estos documentos.

Teléfonos útiles

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



Concejo Deliberante
Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
CONCEJAL





ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.